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   以下是商務及經濟發展局局長蘇錦樑今日（十一月十二日）在啟德郵輪碼

頭出席「雲頂夢號」郵輪香港啟航典禮後，就旅遊業與傳媒談話的內容： 
 
商務及經濟發展局局長：大家好。今日我出席了「雲頂夢號」郵輪的香港啟航典

禮。這是香港來說，第一次有全年調配以香港（啟德郵輪碼頭）作為母港的大型

郵輪，即是説全年以香港作為母港。這艘郵輪較為豪華，亦有很多不同設施，適

合不同年紀的人士，可以吸引一些比較高增值旅客來港。有這般大規模的郵輪調

配來香港，顯示郵輪公司對香港的信心。看看數字，二○一四年停泊香港的郵輪

數字，大概是二十八艘，二○一五年已經上升至五十六，今年大概有九十四艘郵

輪的停泊次數，明年更會增加一倍，會有一百八十八艘郵輪停泊次數。所以大家

看到這些數字，郵輪來港的次數一直大幅增加，而（啟德郵輪碼頭）郵輪的旅客，

去年已達到二十四萬人次，較前年增加一倍。剛才我向大家提及的數字，今年及

明年亦有可觀的增長。我們旅遊事務署及旅發局（旅遊發展局）會與旅遊業界及

郵輪公司，推出很多不同方案，包括飛航郵輪旅遊，吸引更多元化的旅遊設施及

旅客來香港。大家今日有目共睹，在這方面我們豐富了很多內容。 
 
記者：想問下，有報道指迪士尼樂園有機會拆卸現在的睡公主城堡，有機會建一

個新的，但報道亦提及，有機會建一個新的，才再拆舊的；或拆舊的，再建新的。

其實會否影響其吸引力？ 
 
商務及經濟發展局局長：讓我說說，在香港迪士尼樂園方面，其實我們與迪士尼

公司就香港迪士尼的擴建，一直持續有這方面的討論，在適當的時候會向大家公

布有關的最新發展。現在對於揣測性的報道，我不會評論。 
 
記者：想問有關郵輪，你提及班次上升，人次亦會上升，其實啟德郵輪碼頭在配

套上會否有改善或增加？ 
 
商務及經濟發展局局長：剛才我與這艘船「雲頂夢號」（Genting Dream）的船長

（談話），問他今早停泊的時候，覺得如何。他說覺得好好，這處的設施很先進，

他覺得在這處停泊完全沒有問題。以往我出席這些首航典禮，我都與有關船長傾

談，他們的意見都一樣。我們的設施是世界級設施，最先進，他們覺得完全沒有

問題。我們在配套方面，無論是交通或停泊，或在旅遊發展推廣方面，我想這幾

年其實業界及政府推出的政策措施及安排，一直都在完善，當然我們會繼續努

力，去探討不同方案，或與其他郵輪的港口合作。以往我們推出了方案，譬如郵

輪專案，與其他港口一起合作等，以推動這區郵輪業的整體發展。大家剛才也看



到數字，在亞洲區，其實現在郵輪旅遊越來越流行，我們也要跟隨這個步伐，走

在旅遊業界這方面發展的尖端。多謝。  
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